
新华社电 世界田联官网消
息， 在当地时间13日进行的芝加
哥马拉松赛上， 肯尼亚名将切普
恩杰蒂奇以2小时09分56秒的成
绩夺冠， 将女子马拉松世界纪录
提升了近两分钟。

当日比赛中， 30岁的切普恩
杰蒂奇从比赛伊始就保持着较快
的配速， 并且在比赛后程也没有
出现明显降速， 最终她以领先第
二名超过7分钟的巨大优势夺冠，
成为历史上首位突破2小时10分

大关的女子马拉松选手。 此前的
世界纪录是2023年埃塞俄比亚选
手阿塞法跑出的2小时11分53秒。

切普恩杰蒂奇曾在 2019年
田径世锦赛上获得女子马拉松
冠军。

近日， 由北京京剧院与北京戏曲艺术职业学院合作推出的重点剧
目———新编京剧 《心愿》 在国家大剧院首演。 该剧的叙事中不仅蕴含
着红色革命基因传承的故事基底， 同时也是一部描述少年儿童心理、
成长与理想信仰的少儿京剧。 本报记者 盛丽 曹立栋 摄影报道

红色是焦科维奇的中
国情结

“全世界都知道红色是中
国的代表色， 当然， 我是故意
这么穿的， 我穿着红色是要向
中国文化和中国传统表示尊
敬 。” 对于焦科维奇来说 ， 穿
红色衣服在中国比赛似乎已成
惯例。 他说： “我希望红色能
给我带来运气， 实际上也带来
了不少运气， 穿上红色我都表
现得非常好， 所以我继续保持
了这一传统。”

13日， 焦科维奇输给世界
排名第一的辛纳，夺得上海网球大
师赛亚军。 赛后他表示：“这样
的赛事让我坚信我仍然可以在
这个级别， 和世界上最好的球
员一起打球， 我希望在未来保
持这样的水平。 感谢现场的观
众， 这里有世界上最热情的球
迷， 很高兴来到上海。”

2012年， 焦科维奇首次在
上海大师赛捧起冠军奖杯， 此
后， 他先后在2013年、 2015年
和2018年夺冠， 四个冠军让焦
科维奇的名字在中国球迷心中
烙下了深深的印记。 焦科维奇
的中国情缘由来已久。 “我总
是希望能在中国有出色的表
现， 我想我过去的成绩也证明
了我对中国的感情， 在北京和
上海我都有过辉煌的战绩， 这
当然是因为我从中国球迷那里
得到了无与伦比的爱、 尊重和
支持。”

在四分之一决赛后， 焦科
维奇在镜头前写下中文 “笑”，
并用中文说： “我们笑， 我爱
你中国 。” 他还会和现场的观

众打招呼： “你好吗？ 谢谢你
们的支持 ！” 从几个字到一句
话， 写中文、 说中文已经成为
焦科维奇中国行的标配。

上海大师赛开赛前， 焦科
维奇曾表示： “我真的很想念
上海、 想念中国， 这几天球场
的氛围非常棒， 等了五年才来
感受这样的支持实在太久了。”

“中国网球， 未来可期”

焦科维奇也一直关心着中
国网球运动的发展， 他直言自
己是郑钦文的球迷，“我喜欢看
她的比赛， 我们在场下也有很
好的关系， 她也知道我随时愿
意给她提出建议、给予帮助。 ”

“我跟张之臻一起训练的
时候， 能感受到他的热情和动
力， 还有商竣程， 他的技术也
很出色， 我认为如果他们能继
续坚持努力地训练， 再多积累
一点比赛的经验， 就有机会拿
到更好的成绩。” 焦科维奇说。
此外， 焦科维奇还表示： “当
中国人致力于做一件事情， 就
真的会全力以赴， 因此中国男
网突破只是时间问题。 中国网
球运动员有很耀眼的成绩， 我
很欣慰看到这些， 我期待他们
的突破， 加上 （这里） 对于网
球的投入， 上海、 深圳、 北京
这些场馆设施都很好， 除了大
满贯外我很少在其他地方看到
这么好的设施， 所以我会一直
关注中国网球的发展。”

“我对网球的热爱永
远不会消退”

热爱， 是焦科维奇对于网

球的定义。 “我对网球的热爱
永远不会消退。 有时事情并不
总是如你所愿， 比起一两场比
赛的胜负， 一两年的成功、 失
败， 我认为我与网球的关系要
深厚得多。 它是一项我很小的
时候就爱上的运动， 我仍然热
爱这项运动。 即使我从职业网
球退役， 我觉得我会继续留在
网球界 ， 继续参与不同的角
色， 这项运动给了我很多。”

面对小球员， 焦科维奇也
倾囊相授自己的经验： “一点
一点来 ， 锻炼身体 ， 打磨技
术， 扎扎实实练好球场技术的
基础， 这会让之后的网球生涯
受益。”

“我认为最重要的是， 要
对你所做的事情充满热情， 保
持对网球的热爱和激情。 同时
尽量与有经验的专业人士待在
一起， 让他们将经验和知识传
递给你， 帮助你的成长。”

焦科维奇认为职业网球和
生活同样重要： “努力在职业
生活和个人生活之间找到平
衡， 这是关键因素。 尤其是对
于青少年来说， 包括学业在内
的很多东西都很重要。 我始终
坚信付出终将收获回报。 随着
时间的推移， 你将有更多的比
赛和机会来证明自己的实力 。
所以请保持耐心， 稳步前行。”

焦科维奇还补充道： “我
们在场上的每一次挥拍、 场下
的一言一行， 以及如何以礼待
人、 尊重对手， 这些细微之处
同样非常重要。 如果我们的品
行得到了人们的认可， 那么在
球场上， 我们也一定能够赢得
他人的尊重。”

据新华社

一一袭袭红红衣衣，， 红红裤裤、、 红红鞋鞋。。 3377岁岁的的焦焦科科维维奇奇在在22002244上上海海网网球球大大师师赛赛中中央央球球馆馆
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国足应该利用好印尼队急于抢三分的心态
□本报记者 段西元

在今晚进行的世预赛亚洲区
十八强赛中， 国足将在主场迎战
印度尼西亚队。 中国队能否从印
尼队身上打破 “零的记录”？ 印
尼队的归化军团到底实力如何？
今晚过后就会有答案了。

与上周客战澳大利亚队时相
比 ， 中国队的阵容要完整了一
些。 尽管费南多因伤离队， 但是
阿兰已经康复归队， 武磊也有一
定的希望出场， 中国队锋线阵容
的实力略有提升。 预计伊万科维
奇不会改变球队442的阵型， 但
是在人员上会有一定的轮换。 后

卫线方面 ， 边后卫应该会有调
整， 主力右后卫高准翼的伤愈回
归， 让中国队右后卫的 “警报”
暂时平息。 上一场中国队右后卫
用了小将胡荷韬， 尽管胡荷韬敢
打 敢 拼 ， 但 是 中 国 队 当 时 右
路 的 防守确实显得有些吃紧 。
边后卫是体能损耗比较大的位
置， 所以除了右后卫， 左后卫继
续上客场表现不错的李磊还是刘
洋， 目前还看不太出来。 中场方
面不会有什么改变， 上一场进球
的谢文能半场被换下， 不过他没
有大碍， 可以接受伊万科维奇的

调遣。 武磊还是有伤在身， 出现
在锋线首发的可能不大。 上一场
赛后中国队的中锋张玉宁得到了
澳大利亚队长的称赞， 只要体能
状态允许， 张玉宁还会首发， 毕
竟他是球队唯一纯正的中锋。 从
纸面实力看， 与张玉宁搭档的应
该是阿兰， 当然也不能排除其他
可能。

中国队在历史上与印尼队交
锋9次， 中国队6胜2平1负， 唯一
的 失 利 还 要 追 溯 到 67年 前 的
世 预 赛 。 不过中国队上一次与
印 尼 交 锋 还 是 在 11年 前 ， 现

在 的 印 尼 队 已 经 有 了 极 大 的
变化。

这支球队不断归化欧洲球
员， 阵中现在已经有了13名归化
球员。 印尼队的归化球员大部分
来自荷兰， 所以很多球迷戏称印
尼队是 “荷兰二队”。 虽然印尼
队归化的这些荷甲球员并不是效
力于我们熟知的阿贾克斯、 费耶
诺德、 埃因霍温等顶级强队， 但
欧洲的比赛强度注定这些球员有
一定的能力。 印尼队前三场比赛
虽然保持不败 ， 但都打成了平
局， 特别是上轮客场被巴林队逼

平， 比赛的超长补时让印尼队非
常不满。 无论是印尼的球队还是
球迷， 都将中国队视为夺取首个
三分的目标。

印尼队是本组国际排名最低
的 球 队 ， 虽 然 进 步 神 速 ， 但
他们的归化还在 “进行时”。 从
印 尼 队 的 阵 容 看 ， 他 们 首 先
补 强 的是中后场 ， 前场的实力
还 比 较 一 般 。 中 国 队 完 全 可
以 利 用印尼队急于抢三分的心
态 ， “以我为主 ”， 稳扎稳打 ，
打出球队自己的内容， 或能取得
奇效。

近日， 密云区第六届职工羽毛球混合团体赛在名副实羽毛球馆开
赛。比赛采用混合团体赛制，设置男双、女双、混双项目。260余名职工羽
毛球爱好者齐聚一堂，展开激烈角逐。 本报记者 王路曼 摄影报道

密云区第六届职工羽毛球混合团体赛举办

新编京剧《心愿》在国家大剧院首演

怀柔区武术协会及各基层辅导站队员近日在北房镇文化中心开
展武术展演活动。 各代表队的武术表演精彩纷呈， 现场气氛热烈，
整场活动充分展现了怀柔区全民健身运动发展的良好势头。

本报记者 崔欣 通讯员 魏明俊 陶小平 摄影报道

怀柔区武术协会开展武术展演

切普恩杰蒂奇大幅提升女子马拉松世界纪录

一袭红衣， 焦焦焦焦焦科科科科科维维维维维奇奇奇奇奇


